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这里讲述着催人奋进的故事——

魏先曼 付小红

何建国 周迎春

这里回应了群众关切的热点——

市人大代表、重医附一院副院长、江北区人民医院党委书记何
建国，对看病难这个卫生领域的热门话题很有发言权。

“大医院人满为患、一床难求，究竟问题出在哪儿？我们调研发
现，看病难的问题不在大医院，而在基层医疗卫生机构，各种力量都
很薄弱，老百姓的信任感相对比较低，不愿去基层医院看病。”何建
国的发言直击要害。

看到问题的同时，何建国也提出了自己的思考。“要深化城市医疗
集团和县域医共体改革，真正实现群众家门口有‘医’靠，基层医疗机构
也有‘医’靠，不仅要让老百姓在家门口能够看到病，而且还要让老百姓
高品质地看病、享受高质量的就医感受，让健康触手可及。”何建国说。

不仅是看病难，读书难也是老百姓关注的热点之一。
市人大代表、重庆市第八中学校校长周迎春，在通道上就分享

了他对推动教育公平的一些思考。
“要打破界限！”周迎春表示，通过数字化手段把学校的课堂和

教育实践全域实时共享到远端，彻底打破时空局限，实现对远端学
校的沉浸式帮扶，并通过激活教师的发展和学校的管理，变“输血帮
扶”为“造血兴教”。

陈元莉 卢琪

这里展现了朝气蓬勃的重庆——

“我带村民朋友去参观焚烧厂，大家十分震惊，说焚烧厂像航站
楼，像博物馆，就是不像一个专门烧垃圾的地方。看着大家带着疑
问而来，又满意地离开，我非常有成就感。我最自豪的就是把垃圾
焚烧减量化、资源化、无害化的环保理念告诉给更多的朋友。”市人
大代表、重庆三峰环境集团股份有限公司市场发展部部长陈元莉，
多年来一直致力于改变公众对垃圾焚烧的刻板印象，为“无废城市”
贡献力量。

作为一名“90后”代表，市人大代表、达瓦（重庆）影像科技有限
公司首席执行官卢琪在永川逐梦数字化科技的故事让人热血沸腾。

“我深知，科技创新永无止境，追逐梦想永不停歇。下一步，我
们将持续加大研发投入，争取创造出更多世界领先的技术成果。”卢
琪铿锵有力的话语令人感动。 据新重庆-重庆日报

巴南区建设国际火锅食材交易中心有以
下几个优势：首先，巴南区具备扎实农业基础，
是重庆中心城区最大的农业区，葱、姜、蒜、辣
椒等火锅原辅料年产量达5万吨，生猪年出栏
21万头，毛肚产量15.6万斤；火锅食材产业规
上企业15家，农业产业化重点龙头企业11家，
全产业链链主企业4家，屠宰企业3家，火锅食
材加工企业年产值超过10亿元；其次，巴南区
具备优越区位交通条件，位于重庆中心城区南
部，地处成渝地区双城经济圈“主轴”，属“主
干”“极核”重要组成部分。另外，巴南区还具
备良好商贸物流基础。

建议将国际火锅食材交易中心纳入部市
共建项目，形成央地协同、部市共建机制，争取
给予项目国家部委和市级资金和资源，推动项
目加快成熟落地；建议完善农产品进口检疫开
放功能，同时，支持专项政策推动项目建设。

重庆晚报-厢遇记者 李琅 张春莲
受访者供图

1月 22日，记者从市政协六届二次会议
提案组获悉，会议期间，市政协委员、市级各
民主党派、市工商联、有关人民团体、市政协
各专门委员会和相关界别，聚焦全市中心大
局和群众关心的热点难点问题，积极运用提
案履职建言。截至22日 12时，共提交提案
1335件。

从提案内容看，经济类601件，政治类71
件，文化类122件，社会类471件，生态文明类
70件；从提案者看，委员提案1175件，集体提
案160件。

目前，提案组正在抓紧时间开展提案审查
工作。

重庆晚报-厢遇记者 李琅 张春莲
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提案数量

市政协六届二次会议
已收到提案1335件

两会声音

重庆市政协委员、
九三学社巴南区工
委主委、巴南区法
院副院长

刘秀荣

建议支持巴南区建设
国际火锅食材交易中心

让更多基层代表站上“C”位
——直击市六届人大二次会议“代表通道”

今年，重庆两会
“上新”了。

1月23日上午8
点15分，市六届人大
二次会议“代表通道”
正式亮相。6位来自
教育、卫生、环保等领
域的市人大代表走上
通道，传递民生温度，
回应社会关切。这也
是重庆两会首次举行

“代表通道”集体采访
活动。

细数首场“代表
通道”的6位代表，几
乎都来自基层一线。
他们之中，有医院的院
长，有区县文旅委负责
人，有环保行业从业
者，有乡村致富带头
人，有民营企业管理
者，还有中学校长。

反映民意，是人
大代表履职尽责的一
项重要内容。重庆两
会的首场“代表通道”
邀请基层代表，让他
们从幕后走到台前，
从会场走向话筒；从
被记者“围追堵截”，
到主动给媒体“喂
料”，让人看到了一个
民主透明、开放自信
的重庆。

这些代表来自一
线，对基层情况最有
发言权，对基层群众
的诉求和愿望最清
楚、最明白，让他们站

“C”位，不仅能听到
原汁原味的基层声
音，还让我们见到了
一个个平凡重庆人的
奋斗之姿。

前方到站……

重庆轨道传媒代理1、2、3、4、5、6、9、10号线
及环线语音报站业务
是轨道交通渠道内100%到达的唯一声音媒体
每天上百万次广播
形成全覆盖、高频次的听觉冲击
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“村里有一名叫李平的残疾青年告诉我，他愿意干活，也愿意流
汗，但板栗卖不起价格，还不如让它烂在树上。经过我和‘李平们’
的共同努力，我们终于把这一筐筐板栗变成老百姓生活的希望。”

市人大代表、重庆图个吉栗板栗种植专业合作社理事长魏先
曼，是个笑起来有酒窝的姑娘。她在“代表通道”上分享的同村残疾
青年李平的故事，让很多人深刻感受到了乡村振兴带来的变化。

如今，魏先曼的事业就像她天天围着转的板栗一样，甜甜蜜蜜，
蒸蒸日上。

“代表通道”上，开州区文化旅游委主任付小红的一首诗，把大
家的向往都拉到了开州的汉丰湖。

面对近期频频上热搜的“南方小土豆”，付小红分享了她对文旅热
的看法，“重庆旅游频频出圈，是流量与实力的‘化学反应’。各个区县
都在同题共答，在增加硬核实力上下更大的功夫，开州也不例外。”

面对曾经在环境保护上出现的问题，付小红也毫不遮掩，“澎溪河
流域曾是开州砂石产量集聚区，砂场堆场遍布。我们痛下决心整治，如
今的汉丰湖已成为‘大巴山国际旅游度假区’上一颗璀璨的明珠。”


